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非常道F feichangdao
“本届世界杯的各参赛国国旗是中国制造，造了半天没我们自己的国旗，这样

的羞辱，不能延续到下届世界杯。”
——童话大王郑渊洁谈世界杯时感叹，南非世界杯是中国的天下：球是中国制造，球衣是

中国制造，球网是中国制造，呜呜祖啦是中国制造，球哨是中国制造，球鞋是中国制造，球袜是

中国制造。只有球员不是中国制造。

“如果我们遵循中国哲学家的遗训，我认为，我们能够找到平衡点，并成功走出

这场巨大的考验。”
——据俄新网报道，19日，俄罗斯总统梅德韦杰夫向圣彼得堡国际经济论坛与会者建

议，遵循中国古代伟大哲学家和思想家老子的教诲来应对世界金融危机。

读报Ddubao

（6月20日 05版）

去年交通部门严查酒后驾车，因醉驾

而导致的交通事故发生率确实明显降低

了。事实上疲劳驾驶引发的车祸也不在

少数，可是就有人对此掉以轻心。媒体把

事故报道出来，希望对驾驶员朋友起到警

示作用。

中学教师 叶未央

过滥的“一票否决”应被否决
肖华

时评

发榜F fabang
中国八大影视基地

3 中山影视城

2 上海影视乐园

1 横店影视城

4 长影世纪城

5 北普陀影视城

人物R renwu
6 同里影视基地

央企今年前5月的利润创历史同比新

高，按说利润高，上缴红利就多。可是从以

往看，利润是利润，红利是红利，即使利润

再多，要想央企上交红利难上加难。

“按照国际上或者是国内民营企业的

一些分红，一般成长型企业是10%～20%，

成熟型企业是 50%。”央企有着独特的优

势，不少还有垄断优势。加之名声大，招牌

大，在政策、资金、进出口方面都有不同的

优惠，尤其是一有风吹草动还可以提高收

费，因而比起其它企业特别是比私企更易

获得利润。按说央企上缴红利理当比其它

企业高，可是从目前上缴红利的标准看，有

的央企还未交红利；有的只是上交5%；就

是利润颇丰的烟草、石油石化、电力、电信、

煤炭五个资源性行业上交利润也只不过是

10%，远远低于国际惯例。

更令人难以想象的是，就是这么低的

红利标准，也难以收上，并且大打折扣。有

资料显示：自 1994 年十多年来，中国数目

庞大的国有工业企业，包括一些处于垄断

行业拥有高额利润的企业，从未向国家和

社会分过红；在此之后，象征性的交红利也

难上加难，如：2008 年从一季度开始不断

有央企向国资委和财政部申请减免，受国

际油价波动影响的中石油、中石化甚至得

到财政补贴。去年是央企最好的年成，利

润非常的丰厚，可是：2009年，央企上缴红

利约为总利润的十分之一，只有“九牛一

毛”。

央企大量的利润自留，企业内部的自

主权就显得相当的大，当然，其中不少资金

用于技术更新改造，扩大再生产，但是一部

分资金不可避免地会出现乱花乱用，有的

不务正业，乱投资，到处搞开发，如：一些央

企热衷于房地产开发，频频现身土地拍卖

市场，成为赫赫有名的标王。有的把巨额

利益当作内部的“私房钱”想花就花，想用

就用，如：目前，电力、电信、金融、保险、烟

草等行业职工的平均工资是其他行业职工

平均工资的2至3倍，如果再加上工资外收

入和职工福利待遇上的差异，实际收入差

距可能在5至10倍之间。还有的成为腐败

资金：一些央企高管酬薪近百万元还嫌少，

有的高达几百万，甚至上千万。尤其是职

务消费更是个无底洞，不论公和私，只要有

发票，什么都往里填。

央企利润大，如果交的红利少，就难

以体现一种社会责任，给国民的回报就

少。自留利润太多，自行分配资金太充足，

社会群体收入差距就难以缩小，而且助长

了一些人大手大脚的不良习惯。因而，此

次央企利润如此之大，更应让其承担社会

责任，有关部门应着手确定合理的上缴红

利标准，并保证收得上，不能像以往一样

“心太软”。

央企利润4200亿红利该上缴多少?
罗瑞明

国资委18日公布的信息显示，

今年1～5月，中央企业累计实现营

业收入 62697.3 亿元，同比增长

48.7%，增幅比1～4月收窄1.7个

百分点；累计实现利润4213.2亿元，

同比增利1824亿元；已交税费总额

5438.2亿元，同比增长30.3%。（6月

19日中国经济网）

年过2亿的“中产阶级”
年收入接近2.4亿的李连杰无疑是

成功的。不过，他本人表示他不是富人

阶级，顶多中产。在这个疯狂追求财富

却又贫富分化的社会里，公众以严苛的

道德原则要求富人“回报社会”，而李连

杰先购置豪宅，又入籍新加坡，刺激了许

多国人的敏感神经。功成名就之后的李

连杰经历了前所未有的质疑。

2007年的李连杰开始变得不同。这

一年，他说，自己是被海啸冲醒了；这一

年，4月17日，他建立了“壹基金”，成为

中国将富人慈善和明星慈善对接的第一

人。但对于这个跨界而来的慈善明星的

诚意，除了溢美之词，人们也有着诸多怀

疑；两年后，这位慈善明星又会如何重新

审视财富以及财富带来的社会责任？

6 月 18 日，广东

省委办公厅和省政府

办公厅公布广东简政

强镇事权改革的指导

意 见 。 指 导 意 见 规

定，严格控制对镇党政领导干部的“一票

否决”事项，凡是不属于中央和省委、省政

府规定的“一票否决”事项一律取消。（6月

19日《新京报》）

“一票否决”是一种行政管理手段，在

推动中心工作、重大工作和关键性工作

时，确实需要实行“一票否决”制。但是，

如果“一票否决”泛滥，也存在着很大的负

面效应。实际上，当所有工作都被纳入

“一票否决”、都成为重点时，便让人无所

适从，只好平均用力，最后所有工作都不

是重点。在此情况下，基层干部即使再积

极认真地工作，最后的成绩也可能是零，

从而使工作积极性受到挫伤。

“一票否决”多，也容易促使干部造

假。“一票否决”绩效考核指标是上级政府

对基层工作的刚性要求。面对一项无法

回避的工作，为了不被“一票否决”掉，有

的地方只好搞“上有政策，下有对策”，掩

盖问题，制造假相，使“硬指标”考核沦为

文字游戏和数字游戏。

过度依赖“一票否决”，把什么都纳入

“一票否决”，这也是懒政的表现。什么工

作都纳入“一票否决”，下面什么工作都得

重视，自己反而省心。

因此，要正确认识“一票否决”，避免

“一票否决”随意滥用。只有那些足以左右

国计民生的重要工作项目，方可“一票否

决”。同时，“一票否决”的设定还应纳入制

度化轨道，不能由个别领导随意设立。

现在，广东严控对镇党政领导干部

“一票否决”的事项，过滥的“一票否决”少

了，基层也就会少了一份不该有的约束，

多了一份工作的激情，把更多的精力放在

中心工作上，从而突出重点。从这个意义

上来说，严控“一票否决”，也是提高基层

工作效率的一项有效举措。

点评：提到中国的古装影视剧，就

一定会联想到被誉为“江南第一镇”的

横店，这里是亚州最大的影视拍摄基

地，已有500余部影视作品在横店取景

拍摄，有“东方好莱坞”的美誉。
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8 镇北堡西部影视城

7 象山影视城


